



BANQUE HOCHELAGA (RUE NOTRE DAME OUEST).—VUE INTÉRIEURE.—Photo. Henri Larin

RENSEIGNEMENTS DIVERS

Il paraît qu'on cherche un moyen de réaliser les idées de M. Garner, le célèbre simiologue, qui pensait qu'avec un peu d'adresse, on pourrait arriver à rendre compréhensible le langage des singes.

Il vient, en effet, de se fonder, à Calcutta, un institut pour l'éducation des singes auxquels on veut apprendre à lire et à écrire. L'une des méthodes employées à cet effet est la suivante : devant le jeune singe désireux de s'instruire, on place un alphabet composé de lettres majuscules à l'aide desquelles, sous la direction d'un professeur surveillant, il doit arriver à former un mot quelconque, celui de "viande" par exemple. Si le singe y parvient sans avoir commis de faute, il reçoit pour sa récompense un morceau de viande. Le même exercice se répète pour d'autres mots et l'on espère arriver de la sorte, en peu de temps, à des résultats merveilleux. Et ce sera un nouveau pas accompli vers cette instruction intégrale que rêvent quelques réformateurs sociaux, mieux intentionnés que pratiques.

Un brave curé de campagne lit un sermon qu'il a laborieusement élaboré la veille. Brandissant un crucifix, il malmène rudement ses paroissiens :

« C'est vous, pécheurs et pécheresses, c'est vous qui avez causé la mort du Sauveur !... C'est vous qui l'avez couronné d'épines, c'est vous qui l'avez abreuvé de fiel, c'est vous qui l'avez cloué sur la croix ! »

Et, dans un geste inconscient, il approche le crucifix de la flamme du cierge que tient l'enfant de chœur.

Ce que voyant, un paysan s'écrie :

—Prenez garde, monsieur le curé ! vous allez le brûler par-dessus le marché, et vous direz après que c'est nous !

On dit que le négus va se faire sacrer.

Depuis plusieurs jours et au milieu de mille dangers, Ménélick marche sur Axum pour s'y faire couronner empereur d'Ethiopie. Voici en quoi consiste ce baptême du sacre, qui vaudrait à son prestige autant que le gain d'une bataille :

Le prince, vêtu de pourpre, monté sur un cheval richement harnaché, s'avance, tenant en main la croix en guise de sceptre : la foule, magnifiquement bariolée des dignitaires et de ses vassaux, le suit en long cortège. Un groupe de jeunes filles, vêtues de blanc, sont rangées sous le péristyle, tendant de leurs petites

mains un ruban de soie pour lui barrer la route, et, criant à l'unisson :

—Qui es-tu, toi, qui veux entrer dans l'église d'Axum !

—Je suis votre empereur, le négus-neghesti d'Ethiopie, répond le prince.

—Non, tu n'es pas notre empereur, tu n'es pas le négus-neghesti d'Ethiopie, répliquent les mêmes voix, et par trois fois le ruban se raidit au passage ; à la quatrième, le prince, tirant l'épée, coupe le fil gordien en s'écriant :

—Je suis le roi de Sion, et pénètre dans le temple au milieu des applaudissements.

Conduit au milieu de l'église, et debout sur la pierre sacrée que le négus seul, et une seule fois dans sa vie peut fouler aux pieds, il reçoit l'onction sainte et le diadème au milieu de la musique, des chants et des danses rituelles, et jure solennellement :

— De défendre la religion du Christ, de maintenir la foi de Marc, d'exterminer les apostats, de gouverner l'Ethiopie et ses habitants au saint nom de Dieu.

Voici, d'après l'*Horlogier-Bijoutier français* un moyen infailible et inédit pour s'assurer en toute certitude si un billet de banque est vrai ou faux.

Vous prenez entre le pouce et l'index une pièce d'argent, et faites un léger trait au verso du papier sur la partie blanche. En raison d'une composition chimique contenue dans le papier, si le billet est vrai, le trait que vous avez fait deviendra instantanément noir comme un coup de crayon ; si, au contraire, le billet est faux, la marque faite par le frottement de la pièce ne sera que luisante comme si vous aviez frotté sur le papier blanc ordinaire.

Quand on se marie, on fait une fin. Mais non pas une finesse.

Nous prions nos lecteurs de ne pas oublier que la seconde édition de *L'Ami des salons*, de Mlle Nitouche, tire à sa fin. Bientôt elle sera épuisée. On est prié en conséquence de l'acheter au plus tôt. Prix : 10c. G. A. Dumont, libraire, 1826, rue Ste-Catherine.



BANQUE HOCHELAGA (RUE NOTRE-DAME OUEST).—VUE EXTÉRIEURE.—Photo, Henri Larin